

**L**a Ville d'Orléans est particulièrement fière et honorée que **Monsieur François Mitterrand, Président de la République,** ait bien voulu accepter de présider la 560<sup>e</sup> Commémoration de sa libération par Jeanne d'Arc.

Plus que tout autre signe, la présence du Chef de l'État marque le caractère national de nos Fêtes Johanniques et manifeste que le message de Jeanne s'adresse, aujourd'hui comme hier, à tous les Français.

Si les Orléanais et, avec eux, tous les Français, restent profondément attachés à Jeanne, c'est parce que son message parle au coeur autant qu'à l'intelligence, et qu'il reste singulièrement actuel.

Parmi les notables de l'époque, nul n'eût sans doute imaginé un instant que le salut du Royaume de France viendrait d'une simple jeune fille. C'est pourtant ce qui advint.

Jeanne, à force de ferveur, parvint à rassembler les énergies et à inverser le cours de l'histoire.

Les défis auxquels notre pays et notre monde sont confrontés sont tout autres. Nous avons en nous la capacité de les relever. Mais cela suppose que, nous aussi, sachions préférer la ferveur à la facile passivité, l'union aux divisions stériles, et que nous ayons, chevillé au coeur, le sens et le goût de la justice.



**Jean-Pierre SUEUR,**  
Député, Maire d'Orléans